

1.2025 Generalità

Cambiamenti a partire dal 1° gennaio 2025

Stato al 1° gennaio 2025



2	71 964	4 893	4	32%
579	0	10 192	407	0%
581	0	1 743	5 041	0%
0	931	251 734	581	0%
0	0	126 418	0	0%
7 150	931	263 649	6 109	0%
0	0	0	27 496	0%
1989	0	0	89 574	0%
1990	0	0	117 070	0%
9 403	43 600	6 629	0	20%
976	4 757	288	0	2%
7	7 289	1 559	0	3%
		2 913	0	0%
		173	0	2%
	1 794	1 265	0	1%
	955	836	0	0%
	16 418	431	0	7%
	8 599	0	0	4%
	0	0	0	0%
	0	0	245 834	0%
	0	9 102	0	23%

In breve

Il presente opuscolo informa sulle modifiche in vigore dal 1° gennaio 2025 nell'ambito dei contributi e delle prestazioni.

	Cifre
Contributi	1-4
Prestazioni dell'AVS	5-6
Prestazioni dell'AI	7-9
Prestazioni complementari (PC) e prestazioni transitorie per i disoccupati anziani (PT)	10-11
Previdenza professionale (PP)	12
Assegni familiari (AFam)	13-14

Contributi

1 Contributi dei datori di lavoro e dei salariati

Verranno versati contributi sui salari inferiori a 2 500 franchi soltanto se i salariati lo richiederanno (finora 2 300 franchi).

2 Contributi dei lavoratori indipendenti

Il contributo minimo aumenterà da 514 a 530 franchi. Il limite superiore della tavola scalare dei contributi per i lavoratori indipendenti passerà a 60 500 franchi (finora 58 800 franchi), quello inferiore a 10 100 franchi (finora 9 800 franchi).

Tavola scalare dei contributi per gli indipendenti a partire dal 1° gennaio 2025

Reddito annuo dell'attività lucrativa in CHF		Tasso contributivo AVS/AI/IPG in % del reddito dell'attività lucrativa
di almeno	ma inferiore a	
10 100	17 600	5.371
17 600	23 000	5.494
23 000	25 500	5.617
25 500	28 000	5.741
28 000	30 500	5.864
30 500	33 000	5.987
33 000	35 500	6.235
35 500	38 000	6.481
38 000	40 500	6.728
40 500	43 000	6.976
43 000	45 500	7.222
45 500	48 000	7.469
48 000	50 500	7.840
50 500	53 000	8.209
53 000	55 500	8.580
55 500	58 000	8.951
58 000	60 500	9.321
60 500		10.000

Il reddito da attività accessoria degli indipendenti sarà soggetto all'obbligo contributivo soltanto a partire da 2 500 franchi (finora 2 300 franchi).

3 Contributi delle persone senza attività lucrativa

Sostanza più il reddito conseguito sotto forma di rendita moltiplicato per 20		Contributi AVS/AI/IPG	
		Anno	Mese
inferiore a CHF	350 000.00	530.00	44.20
a partire da CHF	350 000.00	636.00	53.00
	400 000.00	742.00	61.80
	450 000.00	848.00	70.70
	500 000.00	954.00	79.50
	550 000.00	1 060.00	88.30
	600 000.00	1 166.00	97.20
	650 000.00	1 272.00	106.00
	700 000.00	1 378.00	114.80
	750 000.00	1 484.00	123.70
	800 000.00	1 590.00	132.50
	850 000.00	1 696.00	141.30
	900 000.00	1 802.00	150.20
	950 000.00	1 908.00	159.00
	1 000 000.00	2 014.00	167.80
	1 050 000.00	2 120.00	176.70
	1 100 000.00	2 226.00	185.50
	1 150 000.00	2 332.00	194.30
	1 200 000.00	2 438.00	203.20
	1 250 000.00	2 544.00	212.00
	1 300 000.00	2 650.00	220.80
	1 350 000.00	2 756.00	229.70
	1 400 000.00	2 862.00	238.50
	1 450 000.00	2 968.00	247.30
	1 500 000.00	3 074.00	256.20
	1 550 000.00	3 180.00	265.00
	1 600 000.00	3 286.00	273.80
	1 650 000.00	3 392.00	282.70
	1 700 000.00	3 498.00	291.50
	1 750 000.00	3 604.00	300.30
	1 800 000.00	3 763.00	313.60
	1 850 000.00	3 922.00	326.80
	...	...	...
	8 900 000.00	26 341.00	2 195.10
	8 950 000.00	26 500.00	2 208.30

Il contributo annuo minimo AVS/AI/IPG per le persone senza attività lucrativa aumenterà a 530 franchi l'anno (finora 514 franchi); quello massimo, pari a 50 volte il contributo minimo, passerà a 26 500 franchi (finora 25 700 franchi). In questo intervallo i contributi aumentano gradualmente. I vari gradi si riferiscono alla somma tra la sostanza e il reddito annuo conseguito sotto forma di rendita moltiplicato per 20. Il nuovo importo del primo gradino è di 350 000 franchi (finora 340 000 franchi).

Una persona senza attività lucrativa è di regola esonerata dall'obbligo contributivo se il coniuge è considerato come assicurato esercitante un'attività lucrativa e ha versato contributi pari almeno al doppio del contributo minimo, ossia 1 060 franchi per anno civile.

4 Contributi all'assicurazione facoltativa

Il contributo minimo all'assicurazione facoltativa aumenterà da 980 a 1 010 franchi, quello massimo per gli assicurati senza attività lucrativa passerà da 24 500 a 25 250 franchi.

Le persone che lasciano la Svizzera non sono più assicurate obbligatoriamente. Se aderiscono all'assicurazione facoltativa per la vecchiaia, i superstiti e l'invalidità, la loro copertura assicurativa continua senza lacune. Per maggiori informazioni sulle scadenze si rinvia all'opuscolo informativo *10.02 – Assicurazione facoltativa per la vecchiaia, i superstiti e l'invalidità*.

Prestazioni dell'AVS

5 Rendite

Rendite di vecchiaia	Rendita minima	Rendita massima
Rendita completa	in CHF al mese	
Rendita di vecchiaia	1 260	2 520
Importo massimo della somma delle rendite delle coppie sposate	3 780	
Rendita per vedove o vedovi	1 008	2 016
Rendita completiva per le mogli nate fino al 1941 e per i coniugi per i quali l'AI riconosceva in precedenza il diritto a una rendita completiva	378	756
Rendite per orfani e per figli	504	1 008
Importo massimo in caso di diritto simultaneo a due rendite per figli oppure a una rendita per figli e a una rendita per orfani per il medesimo figlio	1 512	

6 Assegno per grandi invalidi

Assegno per grandi invalidi dell'AVS	in CHF al mese
in caso di grande invalidità di grado lieve (a casa)	252
in caso di grande invalidità di grado medio	630
in caso di grande invalidità di grado elevato	1 008

Prestazioni dell'AI

7 Rendite

A partire da un grado d'invalidità del 70 per cento si ha diritto a una rendita AI intera.

Rendita ordinaria completa intera

Rendita minima 1 260.00 CHF/mese

Rendita massima 2 520.00 CHF/mese

La rendita per i figli ammonta al 40 per cento della rendita AI dell'avente diritto

8 Assegno per grandi invalidi dell'AI

Assegno per grandi invalidi dell'AI

Grande invalidità	in un istituto	al proprio domicilio
	CHF al mese	CHF al mese
di grado lieve	126	504
di grado medio	315	1 260
di grado elevato	504	2 016

Assegno per grandi invalidi dell'AI per i minorenni

Grande invalidità	CHF al giorno	CHF al mese
di grado lieve	16.80	504
di grado medio	42.00	1 260
di grado elevato	67.20	2 016

Supplemento per cure intensive per i minorenni

Assistenza	Supplemento per cure intensive	
	CHF al giorno	CHF al mese
almeno 4 ore	33.60	1 008
almeno 6 ore	58.80	1 764
almeno 8 ore	84.00	2 520

9 Contributo per l'assistenza

Il contributo per l'assistenza ammonta a 35.30 franchi all'ora.

Se a causa della disabilità dell'assicurato l'assistente deve avere qualifiche particolari per fornire le prestazioni d'aiuto necessarie, il contributo per l'assistenza ammonta a 52.95 franchi all'ora.

L'importo per il servizio notturno è stabilito caso per caso in funzione dell'intensità delle prestazioni necessarie, ma ammonta al massimo a 169.10 franchi a notte.

Prestazioni complementari all'AVS e all'AI (PC) et prestazioni transitorie per i disoccupati anziani (PT)

10 Importo destinato alla copertura del fabbisogno generale vitale

	in CHF all'anno	
per le persone sole	20 670.–	
per le coppie sposate	31 005.–	
per gli orfani che hanno diritto a una rendita e per i figli che danno diritto a una rendita per i figli dell'AVS o dell'AI		
	0 - 10 anni	11 - 25 anni
per il primo figlio	7 590.–	10 815.–
per il secondo figlio	6 325.–	10 815.–
per il terzo figlio	5 270.–	7 210.–
per il quarto figlio	4 390.–	7 210.–
per ogni ulteriore figlio	3 660.–	3 605.–

11 Pigione

Gli importi massimi per la pigione dipendono dalle dimensioni dell'economia domestica e dalla regione.

	Regione per la pigione 1 (grandi centri)	Regione per la pigione 2 (città)	Regione per la pigione 3 (campagna)
Persone sole	CHF 18 900.–	CHF 18 300.–	CHF 16 680.–
Coppie sposate senza figli / Persone sole con un figlio	CHF 22 320.–	CHF 21 720.–	CHF 20 160.–
Coppie sposate con un figlio / Persone sole con due figli	CHF 24 780.–	CHF 23 760.–	CHF 22 200.–
Coppie sposate con due o più figli / Persone sole con tre o più figli	CHF 27 060.–	CHF 25 920.–	CHF 24 000.–
Coppie di conviventi (eco- nomia domestica compo- sta da due persone) per persona	CHF 11 160.–	CHF 10 860.–	CHF 10 080.–

Per ulteriori informazioni si veda l'opuscolo 5.01 – *Prestazioni complementari all'AVS e all'AI* e l'opuscolo 5.03 – *Prestazioni transitorie per i disoccupati anziani*.

Previdenza professionale (PP)

12 Salari soggetti all'assicurazione obbligatoria

Importi limite della previdenza professionale obbligatoria		CHF
Salario minimo annuo		22 680
Salario coordinato minimo annuo		3 780
Deduzione di coordinamento		26 460
Limite superiore del salario coordinato annuo		90 720

Assegni familiari (AF)

13 Nuovi valori di riferimento

Redditi per il diritto agli assegni familiari	all'anno in CHF	al mese in CHF
Reddito minimo per il diritto agli assegni familiari per le persone esercitanti un'attività lucrativa (metà della rendita intera minima dell'AVS)	7 560	630
Reddito massimo dei figli in formazione per il diritto agli assegni di formazione (rendita intera massima dell'AVS)	30 240	2 520
Reddito imponibile massimo per il diritto agli assegni familiari per le persone prive di attività lucrativa (una volta e mezza la rendita intera massima dell'AVS)	45 360	3 780

14 Assegni per i figli e assegni di formazione: nuovi importi minimi

L'assegno per i figli ammonta almeno a 215 franchi al mese (finora 200 franchi).

L'assegno di formazione ammonta almeno a 268 franchi al mese (finora 250 franchi).

Chiarimenti e altre informazioni



Questo opuscolo presenta solo una panoramica riassuntiva. Per la valutazione dei singoli casi fanno stato esclusivamente le disposizioni legali in vigore. Per ulteriori informazioni ci si può rivolgere alle casse di compensazione o alle loro agenzie. L'elenco delle casse di compensazione è pubblicato all'indirizzo Internet www.avs-ai.ch.

Pubblicato dal Centro d'informazione AVS/AI in collaborazione con l'Ufficio federale delle assicurazioni sociali.

Edizione novembre 2024. La riproduzione, anche solo parziale, è autorizzata soltanto con il consenso scritto del Centro d'informazione AVS/AI.

Questo opuscolo informativo può essere richiesto alle casse di compensazione, alle loro agenzie e agli uffici AI. Numero di ordinazione 1.2025/i. È disponibile anche su www.avs-ai.ch.

1.2025-25/01-I